



STEIERMARKHOF®  
bilden. tagen. nächtigen.

# [hofgalerie]

Ekkehard-Hauer-Straße 33  
A-8052 Graz  
T: +43/(0)316/8050 DW 7111  
F: +43/(0)316/8050 DW 7151  
office@steiermarkhof.at  
www.steiermarkhof.at

 [www.facebook.com/steiermarkhof](https://www.facebook.com/steiermarkhof)

 [www.instagram.com/steiermarkhof](https://www.instagram.com/steiermarkhof)



Auszeichnung  
der Stadt  
Graz



Auszeichnung  
des Landes  
Steiermark



**xy|op**  
XX|OO  
ÖSTERREICH

JUBILÄUMSAUSSTELLUNG

**45** JAHRE

HOLZSCHNITT & HOCHDRUCK



Christine Kertz,  
Präsidentin von XYLON  
Österreich

## **XYLON ÖSTERREICH – INTERNATIONALE VEREINIGUNG DER HOLZSCHNEIDER „ZWISCHEN KLARHEIT UND CHAOS“**

Im Jahr 1953 wird auf Anregung von Frans Masereel XYLON in der Schweiz als Vereinigung von Holzschneidern gegründet. Schon bald darauf folgt eine deutsche Ausrichtung, bevor 1977 auch in Österreich der Wunsch realisiert wird, dem künstlerischen Hochdruck eine Heimat zu geben. Ziel der Vereinigung ist es, Künstlerinnen und Künstlern, die die Technik des künstlerischen Hochdrucks pflegen, zusammenzubringen, den Austausch von Erfahrungen zu ermöglichen und den Informationsfluss untereinander zu erleichtern.

Der Holzschnitt steht zwar eindeutig im Fokus des Interesses, aber auch Holzstich, Linoldruck, das Drucken auf Kunststoff und Gips – also experimentelle Anwendungen – sind gern gesehen. Zeitgenössische Arbeiten betonen das Prozesshafte im Wesen des Holzschnitts und wenn gar mit einer Dampfwalze gedruckt, wird der einfache Holzschnitt zur Performance, zu einem ganz eigenen Erlebnis. Die Grenzen zwischen Malerei, Zeichnung und Druckgrafik sind heute unschärfer als früher. Malen auf Druckstöcken, Leinwand als Druckträger, das Collagieren von Teilen eines Holzschnitts und das Bedrucken von Druckerzeugnissen wie Zeitungen etc. sind kein Tabu mehr. XYLON International gibt es z. B. in Argentinien, Belgien, Deutschland, Frankreich, Italien und Japan. Prägend war in Österreich lange Zeit die Präsidentschaft von Franz Glanzner, der sein Amt 2017 an Christine Kertz übergeben hat.

*Text: Prof. Felix Dieckmann*

[www.xylon-oesterreich.at](http://www.xylon-oesterreich.at)

Einladung zur Ausstellung

# XYLON ÖSTERREICH

INTERNATIONALE VEREINIGUNG DER HOLZSCHNEIDER  
„ZWISCHEN KLARHEIT UND CHAOS“

MITTWOCH, 07. SEPTEMBER 2022  
BEGINN: 19.30 UHR  
ORT: STEIERMARKHOF, HOCHGALERIE  
EKKEHARD-HAUER-STRASSE 33, 8052 GRAZ

Die Ausstellung ist von 08. September bis  
07. Oktober 2022 zu sehen.

Zur Eröffnung sprechen:  
**ING. JOHANN BAUMGARTNER, MAS**  
[Kulturreferent des Steiermarkhofs]

**DR.<sup>IN</sup> EDITH RISSE**  
[Kuratorin]

Musik:  
**Ensemble des  
Johann-Joseph-Fux Konservatoriums**

**Sicherheitshinweis: Begrenzte  
Teilnehmer:innenanzahl, Teilnahme nur mit  
Vor Anmeldung möglich.**  
[www.steiermarkhof.at/kurse/veranstaltungen](http://www.steiermarkhof.at/kurse/veranstaltungen)



**Die Veranstaltung findet nach den aktuellen COVID-19 Richtlinien statt.**

Wir empfehlen eine klimafreundliche Anreise mit öffentlichen Verkehrsmitteln: Buslinie 33 (Haltestelle „Steiermarkhof“), Buslinie 31, 62, 65, 66 (Haltestelle „Peter-Rosegger-Straße“). Überdachte Fahrradabstellplätze, E-Tankstelle und Gästeparkplätze (kostenpflichtig) stehen zur Verfügung. Mit der Teilnahme an der Veranstaltung stimmen Sie der Anfertigung von Fotos, Ton- und Filmaufnahmen sowie deren Veröffentlichung zu.